

Les vieux gréements font le show

VOILE Témoins vivants de leur propre histoire, des vieux navires d'exception ont fendu les flots du lac de Neuchâtel, dimanche dernier. Un véritable plongeon dans le passé de ces embarcations plus élégantes les unes que les autres.

TEXTE ET PHOTOS: CHRISTIANE BAUDRAZ

Le Cercle de la voile de Grandson a hissé les voiles pour sa joyeuse Régate des vieux bateaux, dimanche. Une tradition bien ancrée, qui a vu défiler, au large de la rive nord du lac, pas moins de quinze embarca-

tions venues des quatre coins de la région.

Canots transformés en voiliers, barques à gréement aurique ou encore fières coques chargées d'histoire: il y en avait pour tous les goûts et toutes les voilures. Le vent, lui, n'était pas très décidé au départ. Sud-ouest ou joran? Finalement, c'est le second qui a pris les commandes, secouant un peu les équipages au passage et déclenchant quelques montées d'adrénaline. Mais rien qui n'ait entamé la bonne humeur à bord! Parmi les stars du jour: la *Sainte-Anne*, de Marc Champod, fièrement restaurée après quelques mois en cale sèche. Équipier d'un jour, Dagan Hunziger, apprenti du chantier naval Burkhalter, un des artisans du renouveau de la *Sainte-Anne*, est venu accompa-

gné de ses grands-parents, pour partager l'émotion du moment. Et comme un clin d'œil de la nature, le joran a offert à la *Sainte-Anne*, dans la dernière ligne droite, un petit coup de gîte bien senti. De quoi faire vibrer les cœurs à bord. Mais rien d'inquiétant, comme le résumait Françoise Kern, barreuse, avec le sourire: «On avait tout dessus quand le joran nous a cueillis, mais c'est un bon bateau. Il nous a emmenés sur la ligne en gîtant, certes, mais en toute sécurité.»

Pour conclure cette matinée féerique et mouvementée, tout le monde s'est retrouvé autour d'un repas, dans une ambiance chaleureuse, conviviale, pleine de rires, de souvenirs et de projets pour la prochaine édition.



Photo en haut à dr.: petit coup de gîte, même pas peur pour l'équipage de la *Sainte-Anne*.

Photo ci-contre: Denis Flageollet (à g.) a montré une belle maîtrise. Jeanne-Pascale Simon, de la *Vraconnaz*, a mené sa barque transformée tout en douceur.



Une première pour l'équipage du *Toutouila*, venu d'Yvonand égayer le plan d'eau avec ses majestueuses voiles orange, dimanche, lors de la régata-parade des vieux gréements.



Sur le canot voile-aviron de Daniel Trolliet, Sébastien Deriaz joue les figures de proue avec, à la barre, Thomas McMullin.